
Assemblée générale du 9 juin 1898, petite salle
de l'Institut

Autor(en): Charvoz, Amédée

Objekttyp: Group

Zeitschrift: Bulletin de la Société pédagogique genevoise

Band (Jahr): - (1898)

Heft 3 [i.e. 4]

PDF erstellt am: 10.05.2024

Nutzungsbedingungen
Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an
den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.
Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in
Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder
Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den
korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.
Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung
der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots
auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss
Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung
übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder
durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot
zugänglich sind.

Ein Dienst der ETH-Bibliothek
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

http://www.e-periodica.ch



Numéro 4- Année 1898 15 Juin

JBULLETIN
DE LA

SOCIÉTÉ PÉDAGOGIQUE GENEVOISE

Assemblée générale du 9 Juin 1898, petite salle
de l'Institut.

Présidence de M. Lucien Baatard, président.

1° Communications du Comité.

Le Comité a reçu de la Société des instituteurs de Copenhague

(Kobenliavns Kommunelœrerforenings) une longue
lettre exposant le but et l'activité de cette association, et
demandant divers renseignements touchant la Société pédagogique

genevoise.
M. le Président annonce que l'ordre du jour de la séance

sera complété par un travail de M1Ie Métrai.
2° Discussion du projet de statuts de la Société pédagogique

de la Suisse romande.
M. le Président prie M. Rosier de bien vouloir, en sa qualité

d'ancien président de la Société pédagogique romande, donner
à l'Assemblée quelques explications sur les nouveaux statuts.

M. Rosier rappelle que la revision des statuts dont nous
avons à nous occuper aujourd'hui fut décidée, en principe,
au congrès de Genève; elle devait être préparée par une
commission composée par le Comité directeur pour la période
1896-1898.

Notre Société a été représentée au sein de cette commission
par MM. Baatard et Rosier. A la suite de deux reunions, tenues
à Bienne et à Neuchâtel, il a été admis à l'unanimité que la
réorganisation de la la Société pédagogique romande devrait
se faire sur les bases suivantes :

1° L'Educateur aura un siège fixe désigné par l'Assemblée
générale ;

2" La rédaction de l'Educateur sera confiée à un comité
intercantonal élu pour 3 ans ;

3° Seront membres actifs de la Société pédagogique
romande tous les membres des sections cantonales et les abonnés

à l'Educateur :
4° Les congrès continueront d'avoir lieu successivement

dans les divers cantons de ia Suisse romande.



Par l'organisation proposée on espère apporter une amélioration

sensible au journal de la Société. Actuellement il se
publie dans des conditions très défavorables. Les changements
qu'il éprouve dans sa rédaction et sa gérance tous les trois
ans nuisent à l'esprit de suite qui doit exister dans une
publication pédagogique et font varier considérablement le nombre
des abonnés.

Après ces explications, le projet est mis en discussion.
Les articles 1, 2, 3 et 4 sont immédiatement adoptés.
Au sujet de l'article S, M. Favre n'est pas partisan de fixer

au 1er janvier l'entrée en fonctions du Comité central et par
conséquent du gérant. Il estime que les conditions de la
propagande en faveur du journal seraient meilleures au commencement

de l'année scolaire. C'est à ce moment que l'entrée en
fonctions devrait avoir lieu.

M. Rosier fait observer que tous les journaux trouvent des
avantages à adopter l'année civile et que, d'ailleurs l'année
scolaire ne s'ouvre pas dans tous les cantons à la même
époque.

L'article 5 est accepté sans changement. Il en est de même
des 9 suivants.

A l'art. 15, M. le Président propose de fixer à fr. 0,50 le taux
de la cotisation annuelle. Etant donnée l'exiguité des ressources

de notre Société, nous ne pouvons nous engager pour une
somme supérieure.

Après une courte discussion, le projet est adopté dans son
ensemble avec la modification ci-dessus.

3° Une excursion à Pyrimont, par Mlle Métrai.
Mlle Métrai lit un très consciencieux travail sur une excursion

qu'elle a faite à Pyrimont et dans les régions environnantes.

Après avoir donné des détails intéressants sur la formation
des hydrocarbures, Mlle Métrai s'occupe plus spécialement du
gisement d'asphalte de Pyrimont qui s'étend à 2 kilomètres
de Seyssel, sur les deux rives du Rhône. Sous le fleuve, il se
trouve à une quarantaine de mètres; sur les deux rives, à
trente mètres environ, en couches dont l'épaisseur varie de
deux à neuf mètres. Cette exploitation, qui occupe 200
ouvriers, fournit plus de 20,000 tonnes par an.

M. le Président remercie bien vivement Mlle Métrai pour son
instructive communication.

M. Rosier présente également ses remerciements à l'aimable
conférencière, qui a été très bien inspirée en attirant notre
attention sur cette contrée si intéressante en même temps que
si rapprochée de nous.

Séance levée à 4 h. ',.,.
Pour le Bulietinier:

Amedée Charvoz.
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